

La enérgica y resuelta actitud de Francia, desnuda las teatrales arrogancias italianas

Italia no insiste en lo de Túnez y dice que no atacará a nadie

Roma, 16.— La resuelta actitud de Francia ante las intervenciones italianas sobre Túnez, Górciga y Djibuti han provocado en Roma un sentimiento de malhumor y decepción a la vez. Parece que en las altas esferas francesas se esperaba hallar menos firmeza de parte de Francia, e incluso, menos unión entre la opinión pública. En resumen, se esperaba sobre "la disconformidad superior de Francia". Por consecuencia, las claras afirmaciones pronunciadas ayer por el señor Bonnet ante la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, y el eco unánime que suscitó en la Prensa de ayer, no han dejado de tener efecto sobre los ánimos italianos. El hecho de que el señor Bonnet dijera que Francia no cedía jamás ni una palgada de territorio a Italia es considerado como una declaración "truculenta" y "desconsiderada" por los periodistas fascistas, pero se observa en estos un franco movimiento de retirada.

La política en Francia Tregua de Navidad

París, 16.—Mientras se desarrolla en la Cámara la discusión del presupuesto para el procedimiento de urgencia, ante unas decenas escasas de diputados, en los pasillos parlamentarios se afirma que la existencia del Gabinete no está amenazada por ahora. La tregua de Navidad, o como se dice en Francia, "tregua de los pasteles", durará hasta el mes de enero. Según declaraciones de algunos diputados, la posición del Gobierno se ha visto reforzada por las manifestaciones hechas recientemente por el señor Bonnet en la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara. El ministro de Negocios franceses hará nuevas declaraciones durante la discusión del presupuesto, y se asegura que cuanto más firmes sean, tanto más disminuirá la presión de la oposición en la política interior.—Agencia España.

Alemania se dispone a reclamar oficialmente las colonias

Para efectuar la reclamación, ha sido comisionado el capitán Wiedemann

Londres, 16.— El "Daily Herald" anuncia, bajo grandes titulares, que el mes próximo llegará a Londres el ya famoso capitán Wiedemann, lugarteniente de Hitler, "para reclamar colonias".

Dicho periódico escribe: "Esta será la primera demanda directa que se hará, a pesar de las declaraciones pronunciadas en la Cámara de los Comunes, sobre este particular. El hecho de que haya sido el capitán Wiedemann el elegido para plantear esta cuestión al Gobierno británico, demuestra que el Gobierno alemán procede con prudencia, puesto que se quiere evitar que la negativa le reciba una personalidad diplomática oficial.

Houston (Texas), 16.— Alemania ha pedido hoy la devolución de 200 tubos de acero que envió para ser llenados de gas helio. Los elementos competentes interpretan este hecho como resultado de la negativa definitiva de los Estados Unidos a vender dicho gas a Alemania.— Fabra.

Londres, 16.— La Prensa se ocupa de la visita del señor Schacht. Según algunas informaciones, el Dr. Schacht pide créditos comerciales a Inglaterra. El "Daily Telegraph" escribe que el representante alemán "trata de obligar a aceptar a los financieros ingleses su proposición, afirmando que si no se salva a Alemania de la ruina económica motivada por la mala administración "nazi", la situación política podrá tener un desarrollo más grave en Europa".

La mayoría parte de la Prensa se manifiesta contraria a aceptar este planteamiento alemán.

Por otra parte, el "News Chronicle" escribe que la "City" se opone a la política de Chamberlain porque después de Munich han disminuido los negocios y los capitalistas no se atreven a tomar ninguna iniciativa frente a la indecisión del momento.— A. E.

Creerás tú que lo pasaremos mejor en Tánis?..

La Conferencia Panamericana de Lima

Las deliberaciones están, principalmente, dedicadas a asegurar la paz

Lima, 16.— El proyecto de Tratado de consolidación de los instrumentos de paz americanos, presentado por la Delegación norteamericana ayer tarde, prevé, en primer lugar, la creación de una Comisión bilateral de prevención de los litigios internacionales, de conformidad con las estipulaciones del Tratado de Buenos Aires, de 1936. En el caso de fracasar este sistema, el proyecto prevé la posibilidad de recurrir a una Comisión de conciliación, cuyo procedimiento queda fijado en detalle. El tampoco se obtiene éxito entonces, las partes interesadas deberán recurrir a la mediación o al arbitraje. Por último, el procedimiento de consulta, previsto en 1936, por la Conferencia de Buenos Aires, entrará en vigor en última instancia.

El Gobierno italiano también quiere esquilmar a los judíos

Lugano, 16.—El Consejo de Ministros italiano, en su reunión de esta mañana, adoptó nuevas medidas encaminadas a la explotación de los judíos. Los decretos aprobados obligan a los súbditos italianos de raza semita, a denominar todos los bienes mobiliarios e inmobiliarios que posean y las Sociedades en las que participen como accionistas. El Gobierno fascista ha creado un organismo para la explotación de todos estos bienes, cuya indemnización será pagada según la tasación no oficial fascista.—Agencia España.

EL ÉXODO DE NIÑOS JUDIOS



Llegada a Harwich de una multitud de niños de la Alemania nazi, en busca de una hospitalidad menos cruenta.

El discurso que pronunciará mañana Mussolini

SERA EN TONO MENOR Y PARECE QUE HABRA REBAJA EN LAS PETICIONES

Londres, 16.— El "Daily Express", diario conservador asidicacionista, escribe que Mussolini pronunciará un discurso, el próximo domingo, en Cerdeña. "Se cree en Londres — dice el periódico — que el Gobierno de Roma renunciará a sus reivindicaciones, relativas a Francia, a cambio de las siguientes concesiones: En la región de Túnez, mayor autonomía para los 95.000 Italianos; supresión del acuerdo con Francia, estableciendo que todos los italianos residentes en Túnez son ciudadanos franceses, después de 20 años de permanencia; reducción de los derechos del puerto de Djibuti para los barcos Italianos; cesión de una zona de territorio, de manera que el ferrocarril de Djibuti a Adís Abeba pase por territorio italiano; acuerdo relativo al control de la Compañía francesa de dicho ferrocarril y reducción de las tarifas de transporte; transformación de la Compañía del Canal de Suez en una Compañía Internacional, cuyos administradores deberán ser nombrados en proporción a la nacionalidad de los barcos que pasen por el Canal; rebaja de los derechos de tránsito por el Canal. De esta manera, Italia alcanzaría el segundo puesto, después de Inglaterra y antes de Alemania.— Agencia España.

Otro negociador comercial alemán en Francia

París, 16.— La Prensa de esta mañana ha publicado algunas informaciones anunciando que se hallaba en París el señor Wichl, Director del departamento de Acuerdos Comerciales del "Reich", así como una delegación económica del Gobierno alemán.

Estas informaciones no han podido ser confirmadas en los círculos competentes franceses. Las cuestiones comerciales examinadas durante la reciente estancia del señor Wichl en París, cuando acompañó a von Ribbentrop, continúan estando a examen de los peritos franceses del Ministerio de Comercio, y la fecha en que podrá ser entabladas negociaciones comerciales propiamente dichas entre Alemania y Francia no ha sido fijada definitivamente. Si bien se cree que podrá ser hecha mediados de enero.

Mr. Bonnet informa nuevamente ante la Comisión de Asuntos Interiores y se ratifica en sus anteriores manifestaciones

París, 16.— El ministro de Asuntos Exteriores, señor Bonnet, ha informado hoy, por espacio de tres horas y media, ante la Comisión correspondiente del Senado.

El ministro renovó las afirmaciones hechas recientemente ante la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, en el sentido de que Francia no está dispuesta a ceder ni una palgada más de su territorio de Ultramar.

El señor Laval ha planteado la cuestión del reconocimiento de los derechos de beligerancia en favor de los rebeldes españoles, a lo que el señor Bonnet ha contestado que el Gobierno piensa respetar lo estipulado en el acuerdo de Londres, en el sentido de que la concesión de dichos derechos está subordinada a condiciones que los rebeldes no han cumplido en forma alguna.— Fabra.

Los obreros canadienses piden una acción mundial colectiva contra los países agresores

Otawa, 16.— La Confederación Nacional de los Trabajadores, ha dirigido una nota al Gobierno, pidiendo que el Canadá se prepare para desempeñar su papel en la acción colectiva de todos los países, y para decidir a la Sociedad de las Naciones a conseguir la paz mundial. La acción de la Sociedad de las Naciones debe encaminarse a poner fin a la perturbación de orden internacional por parte de los Estados totalitarios.— Agencia España.

El embajador de los Estados Unidos en Inglaterra, se muestra pesimista ante la situación europea

Nueva York, 16.— El "New York Herald Tribune", publica las declaraciones del embajador de los Estados Unidos en Inglaterra, señor Kennedy, quien ha manifestado su pesimismo frente a la situación europea. El embajador norteamericano, alude al Pacto de Munich, diciendo que no se ha conseguido todavía el apaciguamiento y que es muy difícil prever los resultados del Pacto.

El señor Kennedy aprobó la política del Presidente Roosevelt y los planes referentes al asunto de la potencia del Ejército, de la Armada y de la Aviación. Referente a la campaña antisemita en Alemania, el embajador norteamericano declaró que es la cosa más terrible que yo he visto.— Agencia España.

Mr. Eden ha salido de Nueva York, de regreso a Europa

Nueva York, 16.— El Sr. Eden y su esposa han embarcado a las cuatro de esta tarde (hora local), a bordo del "Queen Mary", en dirección a Plymouth (Inglaterra).— Fabra.

La guerra de España en la Conferencia de Lima

Lima, 16.— Se afirma que el proyecto de llamamiento a la conciliación en el conflicto español, que tiene el propósito de formular la Delegación cubana, encontrará alguna oposición en el seno de la Comisión de Iniciativa. No se da ningún detalle sobre el contenido de este documento, sino que invoca los sentimientos humanitarios, y los lazos que unen a España con los países de la América latina.— Fabra.

Nuestra guerra de independencia en el extranjero

Los católicos de Francia y de Inglaterra denuncian las intenciones criminales de Italia

París, 16.—"Ningún convenio ni ningún principio— escribe "L'Oeuvre"— ordena dejar morir de hambre a los niños de Barcelona.

El mismo argumento presenta el diario católico "L'Aube", el cual, al comentar el informe del Comité Internacional de Socorro a los niños españoles refugiados en España, denuncia la ignorancia de una parte de los franceses, los cuales no conocen el aspecto más grave de la guerra y la amenaza de los bombardeos. El diario recuerda las declaraciones del presidente de la Cruz Roja norteamericana, que ha visitado la región de Barcelona y ha publicado sus impresiones en el "New York Herald Tribune". En las últimas semanas— dice el diario católico— los bombardeos de la aviación extranjera contra los puertos republicanos españoles, han sido intensificados porque "Francisco, mejor dicho, los Italianos, tratan de substituir el bloqueo por los bombardeos."

"L'Aube" recuerda, asimismo, la memoria del Gobierno español entregada a los Gobiernos de Londres y París, y declara que el Gobierno de la República ha hecho en no imitar el ejemplo de los facciosos, tomando represalias contra los inocentes.

El mismo diario reproduce del "Manchester Guardian" una nota publicada por el "People and Freedom Group" de Londres, en la cual los católicos ingleses se oponen al reconocimiento de la beligerancia a Franco mientras no retire todos los combatientes extranjeros, destacando que el Gobierno de la República los ha retirado. La nota de los católicos ingleses, protesta contra los bombardeos perpetrados por los aviones Italianos, y dice que Inglaterra no puede reconocer la beligerancia ni el bloqueo, que sería efectuado por la Marina de guerra italiana, porque Italia quisiera sitiarse por hambre a los españoles, como asimismo amenazan las comunicaciones anglofrancesas del Mediterráneo.— Agencia España.

OTRO ACTO DE PIRATERIA DE LOS FACCIOSOS

Argel, 16.— El cargo suizo "Deria", que había salido el 7 de diciembre de Mánica en dirección a Bona, donde tenía que llegar el día 9, y que no contestaba a los llamamientos de radio, ha sido apresado por los buques de la escuadra en Palma de Mallorca.— Agencia España.

OTRO ACTO DE PIRATERIA DE LOS FACCIOSOS

Agencia España. Estas refugios han declarado que la base aérea de Las Palmas se encuentra en manos de los alemanes, quienes la emplean para sus servicios con Suramérica.— Agencia España.

EL PROGRAMA ELECTORAL DE LA DUCHEZA DE ATHOLL

Londres, 16.— La duquesa de Atholl ha facilitado su programa electoral. Este trata, especialmente, de la política exterior y crítica la actitud del Gobierno conservador inglés en Munich, y en primer lugar, en el conflicto español. La duquesa de Atholl se declara partidaria de una política de reconciliación con las ciudades francas. Aunque su manifestación electoral termina afirmando que permanece solista a los principios del Partido Conservador, dice también, en otro lugar, el deseo de defender a su Patria.— Agencia España.

Extremo Oriente

LA ACTIVIDAD DE LOS GUERRILLEROS CHINOS OBSTACULIZA GRANDEMENTE LOS PLANES JAPONESES

Chung-King, 16.— En una Conferencia militar, celebrada recientemente, se ha acordado la intensificación inmediata de la guerra de guerrillas en el territorio ocupado por los japoneses. Según se dice en los círculos militares de China, los guerrilleros chinos están dirigidos por oficiales especialmente instruidos, los cuales han partido ya para el frente de combate.

Según informes recibidos, se nota una mayor actividad de los guerrilleros, especialmente en el territorio de Shang-hai, de Hankow y de Nankin, así como en Wuhan. Los ferrocarriles de Tien-Tsin-Pakow y Pei-Fang-Hankow, especialmente en sus tramos del norte del Yangtse, son objeto de constantes destrucciones causadas por dichos guerrilleros. Con frecuencia toman trenes de vía sin desmenuzados por la noche y llevados a varios kilómetros de distancia. Según los últimos informes, entre Shang-hai y Nankin, gran número de japoneses se han visto muertos por los guerrilleros, los cuales hostilian constantemente a los japoneses.— Agencia España.

15.000 LIBRAS DE ROPAS Y DE VIVERES PARA ESPAÑA

Londres, 16.— El "Daily Herald" anuncia que dentro de tres semanas partirán tres barcos de Inglaterra con un cargamento de 15.000 libras de ropas y viveres para la España republicana. El nombre de los barcos y la fecha de salida se guardan en secreto.— Agencia España.

